



**21. Le secrétaire général devrait définir, en coopération avec les États membres, un ensemble de normes de formation génériques et de normes particulières aux différentes missions, ainsi que des programmes de formation « types » applicables à tous les pays fournisseurs de troupes. Les États membres qui ont conclu avec le secrétaire général un arrangement relatif aux forces en attente devraient présenter à l'ONU des rapports annuels décrivant les activités de formation entreprises et proposées pour les unités visées par les arrangements relatifs aux forces en attente.**

### **Vers un concept de groupes d'avant-garde**

Nous avons mis l'accent sur des recommandations visant les quatre niveaux du système onusien dont l'application créerait un modèle intégré de réaction rapide, depuis la prise de décision aux plus hauts niveaux jusqu'au déploiement d'unités tactiques sur le terrain. Si tous les niveaux de l'ONU — politique, stratégique, opérationnel et tactique — travaillent ensemble, de manière collégiale, l'unité dans l'effort se réalisera parmi les États membres, les organisations et les groupes qui contribuent aux opérations de paix. Ce n'est qu'en réformant diverses capacités que l'on pourra créer et maintenir un dispositif de réaction rapide. À court et à moyen terme, le concept de groupes d'avant-garde offre la meilleure solution pour atteindre cet objectif.